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我的职业生涯没完蛋

Q：你远离赛场已经很久了，人们
对你的表现应抱有怎样的期待？

A：人们将看到一个全新的，更饥
渴、聪明与强大的博格巴，过去一年我
一直都在进行个人训练，2025年我就
能回到训练场了，重新开始踢球是我
唯一的心愿。

Q：在这段日子里，你感受到了尤
文图斯的支持吗？还是说感觉被俱乐
部放弃了？

A：我一直都能感受到球迷的爱，
但由于禁赛的原因，我很难见到队友
们，不过私下里我得到了许多现队友
与前队友的支持，夸德拉多经常给我
打电话，迪巴拉也给我发了很多信息，
弗拉霍维奇、麦肯尼、小维阿、小基恩
也是一样，说实话我很意外，毕竟大家
每天也都有自己的事情要忙。

Q：就在不久前，莫塔说你是“曾
是一位伟大的球员”，他使用过去式是
否让你感到痛苦？

A：这是当然的，这个说法意味着
我已经完蛋了，职业生涯已经终结了，
但我并不认为他真是这么想的，在他
成为尤文图斯主教练以来，我还没有
和他见过面，没有一对一交流过。

Q：你会去找他吗？
A：为什么不呢？是的，现在我处

于禁赛状态，有些事情还是不能做，但
在禁赛结束之后，我觉得我们会好好
聊一聊的，无论之前发生了什么，我都
还是尤文图斯的球员，我不会纠结于
他说我“曾是一位伟大的球员”，我会
努力训练，重新开始。

Q：如果他打电话给你，你打算如
何说服他给你一个机会？

A：我不需要刻意去说什么，我要
做的就是拿出表现来，我相信他也会
根据他实际看到的东西来做出判断。
夸夸其谈没有什么意义，我现在只想

继续为尤文图斯和法国队而战，我想
成为最好的那一个。

C罗伊布德罗巴都鼓励我

Q：你的10号球衣已经被交给了
伊尔迪兹，对此你有何看法？

A：那不是我的10号球衣，是尤文
图斯的10号球衣。2016年，我重回曼
联的时候，也没有要求穿10号，伊尔
迪兹是一位才华横溢的球员，他第一
次参加一线队训练时我就看出来了。
我再重申一遍，这不是我的 10 号球
衣，是尤文图斯的。之前由于我被禁
赛，俱乐部进行了充分评估，才将它交
给了伊尔迪兹。

Q：在这段时间里，德尚始终坚定
不移地支持你，你有感动到吗？

A：是的，我非常感动，很高兴看
到主教练始终相信我，支持我，我们的
关系非常非常好，总是坦诚相对，我对
他没有任何保留，我告诉了他有关这
件事的全部真相。除了主教练之外，
还有一些人给予了我重要帮助，比如
德罗巴和伊布，C罗也和我聊过一次，
他们都清楚我的为人，都告诉我一定
不能低头，这让我非常高兴。

Q：2026 年世界杯开始时你已经
33岁了，这是不是你的目标？

A：参加世界杯是所有球员的梦
想，我已经实现过了，而且还有幸赢得
了冠军。天上不会掉馅饼，我明年3
月才能解禁，届时距离我上次参加正
式比赛已经过去一年半了，我必须付
出努力才能赢回自己的位置。是的，
这确实是我的目标，但做人必须脚踏
实地，我现在都还没回到球场呢，我必
须证明自己配得上再次入选法国队。

Q：入选法国队必须在欧洲俱乐
部效力吗？

A：不，有例外的。
Q：坎特（转会沙特联赛后继续参

加了今夏欧洲杯），对吧。

A：还有吉尼亚克（2015年7月加
盟墨西哥联赛后15次代表法国队出
场）。

尊重合同，只考虑尤文

Q：埃弗拉说马赛应该签下你。
A：哈哈，那可是埃弗拉，他总是

爱开玩笑，他知道我仍和尤文图斯有
合同，以前总是会有传闻说我要去大
巴黎啦、皇马，等等，但我始终都保持
专业，尊重和我有合同的俱乐部，我现
在只想着尤文图斯。不过我确实对拉
比奥去了马赛感到惊讶，我本以为他
会去英格兰踢球的。

Q：伊布是你的好朋友，他有给你
打电话招募你去AC米兰吗？

A：伊布永远是伊布，永远是传
奇。不过具体到这个问题，他知道我
是尤文图斯的一员。

Q：未来你有可能加盟尤文图斯
之外的意甲俱乐部吗？

A：就目前来看是不可能的，现在
我甚至无法想象自己身穿尤文图斯之
外的其他球衣。

Q：你觉得你现在还有能力为曼
联效力吗？

A：嗯，我希望自己未来还能为英
超顶级球队效力。

Q：曼联呢？你有可能回归曼联
吗？

A：不不不，你试图带偏这个问
题，跟你说吧，我现在已经成熟了，学
精了，这套把戏对我已经没用了。我
想要找回之前的状态，更加饥渴，更有
动力，这段远离足球的日子让我意识
到足球对我有多重要，因为我等于是
提前过了一遍退役后的生活，我将成
为一个新博格巴，我现在的动力比职
业生涯任何阶段都足。

后悔没有任何意义

Q：你为什么会服用那个含有禁

药的补充剂？
A：我的错误在于并没有仔细检

查，但我要强调的是那是一位专业人
士，和许多球员一样，我有自己的厨
师、教练和理疗师，当时一位专业人士
给我开了补充剂，没有仔细检查确认
确实是我的错，但如果你去看医生，医
生给你开了药，告诉你每天服用两次，
你会怎么做？

Q：2022年世界杯开始前不久，你
右膝受伤了，最开始你决定不动手术，
结果拖了一段时间后还是接受了手
术，并因此错过了世界杯，你后悔吗？

A：确实，我本可以更早做手术，
但当时并不是我决定不立即做手术
的，在尤文图斯这样的大俱乐部，没有
人可以单独做决定，这是包括队医在
内的整个团队做出的决定。

至于是否后悔，我从不后悔，人生
就是这样，“当时如果……”是没有意
义的。无缘世界杯确实让我感到痛
苦，但你无法控制伤病，也无法控制恢
复过程。当时我直接就对主教练说
了，就算我被召入国家队，也无法达到
百分之百的状态，我没做好准备，我缺
乏比赛，没有节奏，我不能去国家队占
位置，这对那些理应被选入的球员不
公平。

随时会碰到想利用你的人

Q：你是否真曾为了尤文图斯而
拒绝瓜迪奥拉。

A：是的。
Q：退役之前，你还想与哪位顶级

教练共事？
A：弗格森爵士，我曾被他执教

过，但时间很短，而且我当时太年轻
了。

Q：孔蒂、阿莱格里还是穆里尼
奥？

A：我在他们三人麾下的表现都
很好，包括穆里尼奥。我和穆里尼奥

的关系有点像是恋人，不断争吵、分开
又复合，最开始时我们的关系确实很
好，他是我选择回到曼联的原因之一，
我也不知道为什么后来会变成一场噩
梦，我们一直吵个没停，但无论如何，
我一直都很尊重他。如果我明天能见
到他，我会给他一个热烈的拥抱，总有
一天我们会坐下来好好聊聊过去那些
事的。

Q：索尔斯克亚呢？
A：这件事我之前从没说过，穆里

尼奥离开的那个赛季，索尔斯克亚接
任成为主教练，那也是我在曼联表现
最好的一个赛季，但在踢完赛季最后
一场后，我告诉索尔斯克亚和伍德沃
德（时任曼联首席执行官），我要走了。

那年我27岁，事情没有按照我想
要的方式发展，我尽了最大努力，却没
能看到俱乐部的进步，所以我想离
开。伍德沃德拒绝放我走，只是出于
保持职业性的考虑，我才在新赛季开
始前又回到曼联报到，但当时我已经
不想再为曼联踢球了，我的心已经不
在了，然后我就受伤了。

Q：两年前你曾说过：“我今天是
冠军，但可能明天人们就会说我已经
完蛋了。”反过来是否可能也成立呢？

A：这当然是可能的，毫无疑问。
是什么让普通球员成为超级巨星？并
不完全取决于你自己，人们的看法和
媒体的塑造也很重要。所以我们必须
保持谦逊，保持满足，外界可能把你抬
上云霄，也可能将你抛入深渊，我们必
须清楚地认识到这一点。

Q：当今社会，什么对足球运动员
是最危险的？

A：金钱、名气、社交网络……这
些都很危险，但总的来说，最大的危
险是找不到那些真正关心你、保护
你，而不是利用你的人。对当代球员
来说，最重要的是能和正确的人在一
起。

明年 3月博格巴才能回到球场，但法国人已经等不
及发声了，过去一段时间关于他的传闻很多，比如说他将
与尤文图斯解约转投美国职业大联盟，对此博格巴郑重
辟谣，表示自己完全没有离开尤文图斯的想法，必将为自
己在尤文图斯以及法国队的位置全力而战。
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